

29 mai 2024 -17:26

La Régie des Bâtiments met à disposition de la Police Fédérale de la Route un Poste de Circulation flambant neuf et basse énergie à Daussooux !

Ce mercredi 29 mai 2024, le Poste de Circulation de la Police Fédérale de la Route à Daussooux a été officiellement inauguré en présence notamment du secrétaire d'État chargé de la Régie des Bâtiments, du Commissaire général de la Police Fédérale et du gouverneur de la Province de Namur.

La Régie des Bâtiments a investi environ 4,6 millions d'euros dans ce complexe agrandi, rénové et devenu basse énergie grâce notamment à l'installation de 182 panneaux photovoltaïques. Leur puissance total de 80 kWc permettra en effet de couvrir presque 40 % des besoins en électricité du complexe et de diminuer les rejets de CO2 de 33 tonnes par an.

||
Aujourd'hui est un jour très important pour la Police de la route qui dispose désormais d'un complexe totalement réaménagé et agrandi à Daussooux (axe capital du trafic en Wallonie). Cela marque une étape significative dans notre engagement envers la sécurité routière et la durabilité. Je le répète régulièrement, mais il est essentiel que nos forces de l'ordre puissent bénéficier de conditions optimales de travail. Avec la Régie des Bâtiments, nous avons œuvré afin de répondre aux normes et besoins actuels de la Police fédérale de la route et ainsi leur garantir des lieux opérationnels, accessibles aux personnes en situation de handicap, respectant les normes en vigueur pour la sécurité de toutes et tous et offrant des mesures d'amélioration énergétique. En effet, il est primordial de permettre à nos bâtiments d'être plus respectueux de l'environnement via des initiatives telles que l'isolation de l'enveloppe des locaux, le remplacement des châssis, la mise en place d'éclairages LED, la récupération des eaux de pluie pour les sanitaires et la création d'un pré fleuri pour promouvoir la biodiversité. Nous avons également été plus loin en posant presque 200 panneaux photovoltaïques et deux doubles bornes électriques de recharge. Cela témoigne clairement de mon engagement à un avenir plus vert au sein de nos bâtiments publics. Je suis convaincu que ce complexe, alliant modernité et responsabilité environnementale, permettra une diminution de nos dépenses tout en renforçant le bien-être au travail de nos agents afin qu'ils puissent réaliser, en toute sérénité, les tâches qui leur sont assignées. ||

secrétaire d'État chargé de la Régie des Bâtiments

|| La Police Fédérale de la Route de Namur dispose désormais à Daussooux d'infrastructures modernes qui permettent non seulement de réduire l'impact environnemental, mais également de diminuer les coûts de fonctionnement. Le poste de circulation de Daussooux occupe une place stratégiquement importante pour la sécurité dans notre pays. Il se situe au carrefour de plusieurs autoroutes menant vers les pays voisins : le Luxembourg, l'Allemagne, la France et les Pays-Bas, via Bruxelles et le nord du pays. Vu sa position sur les grands axes de communication, la Police Fédérale de la Route joue donc un rôle primordial dans la lutte contre les phénomènes criminels et d'insécurité. ||

commissaire général de la Police Fédérale

Rénovation lourde et construction d'une extension

Entre 2016 et 2022, la Régie des Bâtiments a effectué de nombreux travaux pour rénover et agrandir le complexe afin de répondre aux normes et besoins actuels de la Police Fédérale de la Route :

- Création de nouvelles baies / fenêtres dans l'ancien bâtiment pour laisser davantage entrer la lumière du jour ;
- Mise en place de nouvelles installations techniques : électricité, chauffage, sanitaires, sécurisation, data, ascenseur, etc. ;
- Construction d'une extension de 900 m² brut reliée au bâtiment existant par un volume de liaison qui accueille l'ascenseur ;
- Réorganisation de l'ensemble des espaces : accueil, bureaux, vestiaires, locaux techniques, archives, salle de réunion, locaux de détention, etc. ;

- Rénovation du garage : isolation toiture et bardage ;
- Réaménagement des abords : tarmac, parking, bordures, etc. ;
- Installation de nouvelles pompes à carburant ;
- Aménagement d'un carport ;

Durabilité & Accessibilité

Différentes mesures d'amélioration énergétique et environnementale ont été mises en place afin de rendre le complexe basse énergie avec comme dernière intervention l'installation des panneaux photovoltaïques et des bornes électriques en avril 2024 :

- Isolation de l'enveloppe des bâtiments (murs, toiture et sol) ;
- Nouveaux châssis avec double vitrage et bon facteur solaire ;
- Protections solaires sur les façades Sud et Est ;
- Éclairages LED partout avec détecteur de mouvements ;
- Ventilation double flux ;
- Récupération des eaux de pluie pour les sanitaires ;
- Aménagement d'un grand pré fleuri dans la zone de l'héliport pour la biodiversité ;
- Installation de 182 panneaux photovoltaïques ;
- Installation de 2 bornes électriques avec 4 points de chargement pour véhicules électriques.

Tout le complexe est également désormais accessible aux personnes en situation de handicap moteur grâce à la mise en place de différents aménagements :

- Deux emplacements spécifiques sur le parking ;
- Une rampe d'accès à l'entrée principale ;
- Une plan incliné dans le volume de liaison pour reprendre la différence de niveau entre les deux volumes ;
- Un guichet d'accueil adapté aux personnes en chaise roulante avec des largeurs de porte nécessaires pour permettre leur passage ;
- Trois toilettes adaptées aux personnes en situation de handicap moteur ;
- Un ascenseur pour permettre l'accès à l'étage.

La Police Fédérale de la Route

La Police Fédérale de la Route assure l'ensemble des missions de police sur son terrain d'action prioritaire et contribue à la sécurité routière, la sécurité de la population et la fluidité de la circulation.

Pour la région de Namur, elle dispose de deux postes de circulation :

- Un nouveau complexe presque passif inauguré en 2019 à Sorinnes.

- Le complexe basse énergie entièrement rénové et agrandi à Daussoulx.

Fiche technique

Propriétaire : État fédéral

Maître d'ouvrage : Régie des Bâtiments

Occupant : Police Fédérale de la Route

Travaux rénovation et agrandissement

Entrepreneur : De Graeve (eiffage)

Durée des travaux : 2016 - 2022

Coût des travaux : environ 4,5 millions € TVAC

Installation 182 panneaux photovoltaïques + 2 bornes électriques

Entrepreneur : Noveway

Moment de l'installation : avril 2024

Coût de l'installation : environ 105 000 € TVAC

Régie des Bâtiments
Avenue de la Toison d'Or 87 boîte 2
1060 Bruxelles
Belgique
+32 2 541 65 11
<http://www.buildingsagency.be>

Nele Heerwegh (NL) -Johan Vanderborght
(FR)
+32 (0)470 13 10 74
+32 (0)479 63 14 16
press@buildingsagency.be